



令和6年度 1月号 令和7年1月8日発行

明治6年開校 春日部市立 豊野小学校

学校教育目標 「豊かな心を持ち 自ら学ぶ たくましい子」

URL <https://schit.net/kasukabe/estoyono/>

在籍児童数 305名

発行者

校長 飯塚 耕治
春日部市鏡子口 1087
TEL 048-735-2112
FAX 048-734-9403

2025年 時間について考える

校長 飯塚 耕治

あけましておめでとうございます。今年のカレンダーにプリントされた 2025 という数字を見ると、21世紀になってから四半世紀を迎えるとしていることに気づきます。ふとミレニアムの頃の自分は何をやっていたのか振り返ってみました。2000 年元旦、私は初日の出をガンジス川に浮かぶ小舟から眺めていました。学級担任をしていたころ、冬休みの間だけバックパッカーのようなことをしており、インドや東南アジアなどをホテルも予約せずに旅していました。管理職となつた今では考えられない時間の過ごし方です。



ヴァーラナシーにて インドの少年と

あの頃の好奇心に満ちあふれた自分はどこへ行って

しまったのだろうと自問自答しながら、ここ最近は 1 年間が妙に早く過ぎていくような感覚を覚えています。みなさんはいかがでしょう。子どもの頃、小学校の 6 年間は永遠の時間のように感じたものですが……。生涯における時間の心理的長さは年齢に反比例するといった研究事例があります。生きてきた年数に対する 1 年の相対的な長さがどんどん小さくなることによって、時間がより早く感じられるようになるというのです。さらに、大人の時間があつという間に過ぎ去る感じるのは、日々の生活に新鮮味がなくなるからともいわれています。体験や認知の数が多いほど、時間は長く感じられるようになります。そう考えると、小学校の学校生活には日々新たな学びや発見、驚きや感動などがあるわけですから、より一層心理的な長さが加わっているかもしれません。

さて、最近「タイムパフォーマンス（タイパ）」という言葉をよく耳にします。短い時間でどれだけの効果・満足度を得られるかという視点が重視されているからです。一方で、「モヤモヤする力（ネガティブ・ケイパビリティ）」「ぼんやり時間」といった言葉もマスコミで紹介されるようになっています。「モヤモヤする力」とは、答えの出ない事態に直面したとき、すぐに結論を出さずに、迷ったり悩んだりすることこそ大切だという考え方です。これが新たなアイデアを生み出す創造力につながると指摘されています。また、ぼんやりしているときや景色を眺めているとき、入浴しているときなどに脳の一部位が活性化して、記憶の整理整頓や新しい情報のつなぎ合わせが進められ、それがひらめきに通じることもあるそうです。一見非効率に見えるプロセスや無意味だと考えらるがちな時間が持つ価値が見直されているのです。

令和 7 年（2025 年）、365 日間の時間をどう使うべきか。効率のみを追い求めるのではなく、とことん試行錯誤を重ねる時間や、ぼーっとしてリラックスする時間なども大切にしていきたいものです。子どもたちの学びも人生も、ある程度の遠回りはむしろ深い学びや真の豊かさをもたらしてくれるのではないかでしょうか。

1月の行事予定

生活目標：時計を見て、自分で考えて行動します。

| 日 | 月 | 火 | 水 | 木 | 金 | 土 |
|---------------------|----|-------------------|----------------------|--------------------------|-----------------------------|----|
| | | | 1月1日 | 2 | 3 | 4 |
| | | | 元日 | | | |
| 冬季休業日(12/25～1/7) | | | | | | |
| 5 | 6 | 7 | 8 | 9 | 10 | 11 |
| 冬季休業日 | | | 始業式 一斉下校 3時間授業 | 給食開始 全学年4時間授業 | 委員会活動 | |
| 12 | 13 | 14 | 15 | 16 | 17 | 18 |
| 成人の日 | | | | 全学年 学力テスト(国・算) 入学届受付① | クラブ活動 3年 クラブ見学 入学届受付② | |
| 19 | 20 | 21 | 22 | 23 | 24 | 25 |
| | | 6年 e-ネットキャラバン安全講座 | | | クラブ活動 3年 クラブ見学 | |
| 26 | 27 | 28 | 29 | 30 | 31 | |
| 3年 埼玉県学力学習状況調査CBT体験 | | | | | | |

| 2月の主な行事予定 | |
|-----------|---|
| 日 | 曜 |
| 3 | 月 |
| 4 | 火 |
| 6 | 木 |
| 7 | 金 |
| 10 | 月 |
| 11 | 火 |
| 13 | 木 |
| 14 | 金 |
| 17 | 月 |
| 18 | 火 |
| 20 | 木 |
| 21 | 金 |
| 23 | 日 |
| 24 | 月 |
| 26 | 水 |
| 28 | 金 |



外部講師を招いて



12月2日(月)、授業参観で4年生は「おなか元気教室」を開催しました。ヤクルトの方から腸の役目や働きについて教えていただきました。6年生は薬物乱用非行防止教室を春日部警察署の生活安全課の方をお招きして開催しました。薬物乱用の危険やSNSについて学ぶことができました。

スーパー元気さわやか集会



12月4日(水)、スーパー元気さわやか集会がありました。本校が拠点となり、テーマ「広げよう笑顔の輪」～うれしい学校づくりのための行動宣言～のもと、SNSの使い方を話したり、各校の様子を話し合ったりしました。

5年生 校外学習



12月11日(水)、5年生が、川口のSKIPシティと鉄道博物館へ行きました。鉄道の歴史に触れたり、映像の世界を体験したりしました。

書きぞめ競書会



12月12日(木)、全校で書きぞめ競書会が行われました。今までの練習の成果を十分発揮し、目標に向かって集中して挑戦しました。

3年生郷土学習「赤沼の獅子舞・銚子口の獅子舞」



12月5(木)、12日(木)の2日間、郷土学習として、獅子舞の歴史を学びました。実際に体験することができ、自分たちの住む地域への関心が高まりました。

お願い・連絡

転出調査の用紙を別紙で配付しました。来年度の学級数等にかかわりますのでよろしくお願いいたします。用紙提出後の変更につきましては、わかり次第、担任までご連絡をお願いします。

～あいさつ運動～

12月10日から代表委員のメンバーがあいさつ運動を行いました。挨拶の輪が広がるよう呼びかけ、気持ちのよい朝の出発ができました。

